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Grand Hôtel-dieu / lyon

Architecte de formAtion, JeAn-PhiliPPe nuel est dAns 
le domAine hôtelier une signAture internAtionAle 
de l’Architecture d’intérieur de luxe. son studio, riche 
d’une trentAine de collAborAteurs, met égAlement 
son sAvoir-fAire Au service de ProJets de résidences 
Privées, concePt-stores, sièges sociAux et de 
tous les bAteAux de lA comPAgnie PonAnt. en PArAllèle, 
il réAlise des ProJets ArchitecturAux et collAbore 
Avec de grAndes mAisons d’édition Pour le déveloPPement 
de design d’obJets. JeAn-PhiliPPe nuel, PAssionné PAr 
lA créAtion, A Avec cette volonté PArticulière de toucher 
à toutes les échelles de ProJet, de l’Architecture Au 
design, et considère chAque ProJet comme une Aventure 
humAine, riche de rencontres et de PArtAges.

JEAN-PHILIPPE 
NUEL
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quAnd un client vous 
contActe Pour vous 
commAnder lA réAlisAtion 
d’un hôtel, quelle est 
votre Première Action ?
tout d’abord je dois m’imprégner du 
site – la région, la ville – et du 
bâtiment s’il s’agit d’une réhabilitation. 
Je cherche à compléter ce ressenti 
par des recherches sur l’histoire et 
la sociologie du lieu. J’aime également 
partager avec mon client : sa vision, 
la connaissance de son métier sont 
des sources d’inspiration. on fait 
toujours de meilleurs projets en 
partageant une vision que chacun 
peut ainsi s’approprier. Pour cette 
raison, il me semble important de 
commencer par écouter pour avoir, 
ensuite, une certaine liberté dans 
la création.

Avez-vous une démArche 
en Plusieurs étAPes ?
nous avons une démarche qui est très 
bien rodée et qui est celle demandée 
par les grands groupes hôteliers. 
une démarche qui, pour être efficace, 
se cadre parfaitement avec le travail 
de l’architecte et celui du maître 
d’œuvre. la première phase est 
particulièrement intéressante, elle 
définit “le fil rouge”, elle projette le 
client dans l’univers du projet. Pour ce 
faire, nous réalisons des moodboards, 
ou cahiers de tendance, composés à 
partir de photos qui mêlent décoration, 
paysage, image de mode et tous 
supports susceptibles d’exprimer 
l’identité et l’atmosphère envisagées 

pour le projet. ces planches sont également 
associées à des croquis pour finalement réaliser des 
perspectives qui sont des images de synthèse très 
réalistes. à la fin, le client est souvent étonné de voir 
combien le projet est conforme à ces documents. 

vous Avez tendAnce à sélectionner 
du mobilier de mArque ou vous Préférez 
dessiner vous-même les meubles,  
les obJets ?
dans tous les projets, nous faisons un mélange. 
dans les chambres, nous dessinons pratiquement 
tout le mobilier. dans les parties communes, nous 
utilisons principalement une sélection de mobilier 
de marque. néanmoins, pour chaque projet 
important nous essayons de dessiner 
spécifiquement un mobilier emblématique qui 
aura pour ambition d’être édité et de caractériser 
le projet. J’ai, au sein de l’agence, une cellule 
qui travaille également sur des projets d’édition 
car nous avons créé du mobilier pour ligne roset 
et saint luc. en matière de design, nous venons 
également de dessiner des assiettes et des 
panneaux décoratifs en béton. cet éclectisme est 
particulièrement plaisant dans cette discipline. 

“IL mE sEmbLE ImPortANt dE commENcEr  
PAr écoUtEr PoUr AvoIr, ENsUItE,  
UNE cErtAINE LIbErté dANs LA créAtIoN.”

P
H

O
T
O

s
 c

O
u

r
T
O

is
ie

 j
e

a
n

-P
H

il
iP

P
e
 n

u
e

l



66 67

êtes-vous un décorAteur qui délègue 
ou Préférez-vous conserver lA mAîtrise 
totAle sur lA créAtion ?
Je délègue en matière de management quand j’ai 
pleinement confiance, et je délègue pour partie 
la création quand je sens que la personne a compris 
l’exact positionnement du projet. J’aime que chacun 
puisse s’exprimer mais je valide toutes les options 
esthétiques, je suis garant de la cohérence de 
chaque projet quelle que soit sa taille. 

quel genre d’hôtel Aimeriez-vous 
décorer ?
un hôtel à new York, pour l’énergie de cette ville, 
ou un hôtel accroché à une falaise, par exemple, 
pour la connexion onirique avec la nature.

et Pour finir : quel hôtel Auriez-vous 
Aimé décorer ?
un hôtel Aman, ils sont tous extraordinaires : 
le summum de l’élégance, une modernité affirmée 
avec des matières nobles et naturelles. 
une synthèse entre un lieu, une architecture et 
une décoration. 

jeanphilippenuel.com

l’AtmosPhère d’un hôtel 
est souvent ce que le client 
vA retenir de son séJour, 
Avec lA quAlité du service. 
dAns quelle mesure Avez-vous 
conscience que vous êtes 
celui qui vA fAire lA 
différence ?
nous ne sommes pas les seuls à faire 
la différence. la qualité du service et 
la qualité de l’architecture, au-delà de 
la décoration, sont également très 
importantes. Je plaide d’ailleurs pour 
la cohérence de tous ces éléments. 
le service, par exemple, n’est pas 
forcément le même dans tous les 
établissements, il doit se moduler sur 
la forme pour être en synergie avec 
l’identité de l’hôtel. concernant 
l’architecture, cette même recherche 
de cohérence est nécessaire pour 
redéfinir des espaces différents. 
le renouveau de l’hôtellerie passera 
par ce type de démarche. on ne 
pourra plus livrer à un décorateur 
des boîtes de béton sans âme en 
pensant qu’il fera des miracles. 
il faut réinventer une qualité d’espace, 
passer par exemple d’espaces 
intimes à des espaces spectaculaires, 
avoir une vraie démarche d’architecte 
d’intérieur. J’en reviens à mes 
commentaires sur les premières 
actions d’un projet : mettre les gens 
autour d’une table pour parler concept 
hôtelier, architecture, décoration et 
partager une vision commune. c’est 
sans doute plus efficace que de faire 
des concours qui figent des images 
“sans concertation”.

vous êtes à lA tête d’un 
studio de créAtion. à PArtir 
de quel moment vos 
collAborAteurs sont-ils 
imPliqués dAns 
votre trAvAil ?
Je suis personnellement très présent 
sur toutes les phases de conception 
des projets en essayant toujours 
d’impliquer mes collaborateurs. J’ai 
été très peu de temps salarié d’une 
structure mais j’essaie d’associer mes 
collaborateurs comme j’aimais l’être 
moi-même. on fait le même métier 
par amour de la création, il faut 
conserver une émulation créative 
dans une agence avec des gens force 
de propositions.
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